

La Solidaridad almeriense.

En la lucha constante que impone a la vida esta ciudad consumidora y transformadora de energías grandes y pequeñas, ha llegado hasta mí el eco de que se está trabajando por la «Solidaridad almeriense».

Y he visto alrededor de la idea surgir el comentario entusiasta de unos y entrever en ellos que en esta labor han salido ya los pesimistas.

No sé si la «Solidaridad» llegará a ser un hecho, pero desde luego puede serlo con un poco de esfuerzo. Pero cuando se quiere alzar una fuerza creadora, no conviene indicar que existan prejuicios y malas pasiones para poner un dique de indiferencia a su desarrollo.

No hay que indicar ni entretenerse en zaherir a los detractores y a los críticos. Cuando una obra lleva el aliento del bien y del altruismo, la fuerza avasalladora del genio, no hay crítica que la malogre ni la destruya.

Cuando una fuerza política se inspira para su labor en el bien de la ciudad, a pesar de todo y sobre todo, hace una labor eficaz y percedera moral y materialmente.

Las obras que la crítica y la mala fé derrumban, son las débiles, las que se iniciaron con titubeos y desmayos; las otras, las que libres de toda clase de intereses creados y de egoísmos, se inspiran en el bien colectivo y el progreso de las ciudades o de las naciones, salvan incólumes de todos los ataques y de todas las luchas.

Si un árbol nace con una vida fuerte y se le cuida, crecerá aunque las malas hiervas se adhieran a su tronco; pero si nace débil o se abandona, la mala hierba adormirá la savia.

Si la «Solidaridad Almeriense» no se lleva a cabo o después de actuar en la vida pública no hace por la ciudad toda la intensa labor que puede hacer, no será por la acción destructora de los malos sino por la desidia o la falta de fé de los buenos.

En política no basta decir que se es bueno, hay que demostrarlo en la constante labor de ciudadanía y cuando ante la vida surge un interés personal ante un interés colectivo, no tiubear en la solución por que el interés de la colectividad debe de ser sagrado para el hombre que honradamente quiere actuar en la vida pública de los pueblos.

Con su voluntad y su amor los que no tengan otra cosa y parte de su dinero los que le tengan y el programa de resurgimiento almeriense llegará a ser un hecho quizás mas hermoso y deslumbrante que los que amamos a la ciudad creemos.

Y al emprender la acción, no hay que fijarse en la labor de los malos, sino en la de los buenos. En anuar las voluntades y para esto, a pesar de los pesimismo de todos los fracasados, siempre hay ambiente en los pueblos.

Inspirarles confianza en una labor y el pueblo le prestará su apoyo. La «Solidaridad Almeriense» para que triunfe, no puede estar en una casa ni en una fracción política; tiene que estar en todos, para que por encima de los intereses creados esté el amor al ideal y este ideal sea la grandeza de la patria chica.

Los pueblos llamados a morir, mueren a pesar de todos los esfuerzos. Los que tienen gérmenes de vida estarán más o menos latentes, pero al fin surgirán fuertes para el porvenir sólo con que cada uno de sus hijos amen y trabaje por su grandeza.

Hablan del caciquismo. Para hacerlo, no hace falta más labor que la de la unión; los caciques adquieran su fuerza por el abandono de los demás. En un pueblo unido en una política salvadora, mueren los caciques por asfixia y si hay hombres de tanta pequeñez moral, que en un litigio eligen al cacique entre el cacique y el pueblo, bastará un soplo de la unión para que ese hombre se hunda para siempre en el abismo del desprecio.

Por eso creo, que en un momento solenne, como todos los que van a dejar paso a una fuerza salvadora, no hay que hablar ni de prejuicios ni de fuerzas enemigas. No puede haberlas y si las hay no tienen fuerza. Haced una labor sólida y dejad que la azote el viento de las malas pasiones, que sobre la miseria ambiente se levantará siempre el amor a la ciudad de los buenos y si este es verdadero subsistirá y hará una gran labor para el porvenir.

Pero esa labor no hay que hacerla en la charla diaria de la peña de amigos; hay que hacerla en la calle, en el corazón del pueblo; hay que hacerla cerca de los malos y de los buenos; a los primeros para convencerlos del mal que hacen y si lo son ellos y a los segundos para convertirlos en fuerza creadora.

No basta lanzar una idea; hay que darle fuerza, calor y vida y engrandecerla limpiándola de todo lo malo que la empañe; no viendo prejuicios en los demás si no limpiándose de los que se tengan y para eso hay que hacer examen de conciencia antes de emprender la lucha.

Si no se hace eso y para la labor de ciudadanía y de engrandecimiento se emplea el procedimiento que para una vulgar fuerza política de combate por adquirir pujanza, no podrá fructificar la idea.

Hay que tener en cuenta, que unos y otros se encontrarán prejuicios y que todos querrán llevar la razón, pero si todo eso logra matarlo el amor a la ciudad, veremos surgir el sueño de todos los hombres buenos que dieron lo mejor de su vida por conseguirlo aisladamente.

Hay que olvidar lo que dejaron de hacer unos y otros por que a todos ellos se les podría aplicar aquella frase célebre y lapidaria de Jesús cuando los sacerdotes de Jerusalem creyeron poner en un grave apuro, presentándole una mujer adúltera y preguntándole cómo era preciso tratarla «el que de vosotros se halle sin pecado, tire contra ella la primera piedra».

Por eso, olvidando el pecado de todos, pueden anarse todas las fuerzas para enmendar errores pasados; unos, por actuaciones malas, y otros, por haber dejado hacer, sin tener el valor cívico de salir a la palestra y luchar por el bien que sentían en su alma y en su cerebro.

Y que esa fuerza nueva, forme una hoguera y quemar en ella todos los sistemas viejos y caducos que sostienen sobrees hombres el caciquismo y que han podido alzarse, por esos errores y por esos titubeos festivos para la vida de los pueblos.

E. Rodríguez Sablo.
Barcelona Agosto 918.

De Correos

Nuevo Administrador

Ayer tomó posesión del cargo de Administrador de Correos de la provincia de Almería, el cto abogado don Manuel Juez Lopez, que hasta hace poco tiempo ha estado excedente en el escalafón.

Reciba nuestra enhorabuena.

Conducción de pliegos

La Administración de Correos de Almería solicita se anuncie en el Boletín Oficial, las condiciones en que ha de verificarse la conducción de los pliegos de Correos desde el pueblo de Fijana hasta la Estación férrea del mismo.

¿SERÁ CIERTO?

Un rumor

A título de rumor lo recogimos ayer y a título de rumor lo damos a la publicidad.

Se decía que en la noche del domingo riñeron, hacía la carretera de Poniente, el apoderado de una importante casa frutera y un acreditado comprador de lanas.

Que se cruzaron varios disparos entre los contrincantes, y que uno

Sombrerería y Corbatería

Grandes remesas de sombreros Borsalinos, especialidad de esta casa.

Las últimas novedades en Gorras y Boinas Bilbaínas—Elegantísimas corbatas a una peseta.—

Grandes rebajas en sombreros de paja. Precio fijo. Ventas al contado

S. de Rosales y Ulibarri.

de los tiros a'canzó a un cochero, hiriéndole.

Se ignoraban las causas que motivaron la reyerta, como se ignora quien pueda ser el cochero.

¿Será cierto el rumor? Lo ignoramos también. Pero coincide con que en la noche de ayer, domingo, precisamente un cochero fué curado en la casa de socorro de una herida, en el muslo, de arma de fuego, y el cochero dijo que se la produjo un desconocido y que varios que acudieron al ruido del disparo, hicieron otros varios al aire para que acudiera la policía.

¿No está esto un poco confuso? ¿Sabe algo el Sr. Illuecas? Porque tiene la obligación de informarse, como jefe de la policía.

Ya entrados en este asunto, pros quiere decir el Sr. Illuecas, jefe de policía secreta, de Almería, por qué no hay de servicio por la noche nada más que dos o tres subordinados?

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

A las 4 abre la sesión el alcalde-presidente señor Moreno Gallego, con asistencia de los concejales señores Naveros, Moreno Nieto, Iribarne, Muñoz Ocaña, Villegas y Alonso Díaz.

El secretario da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada. Se entra en el

Orden del día

—Recibo del procurador señor Fernández Burgos, c'e 100 pesetas, por cuenta de sus suplidos en el pleito de mayor cuantía que insta la Sociedad Lebon contra el municipio.

—Que justifique la inversión de la cantidad.

—Escrito de varios vecinos de la barriada del Cabo de Gata sobre la incoación de expediente de declaración de utilidad pública de un camino vecinal desde aquella barriada al Alquílan.

—De conformidad.

—Oficio del señor Administrador de Propiedades e Impuestos trasladando acuerdo del señor Delegado de Hacienda en reclamación económica administrativa de don Eugenio de Bustos sobre patentes.

—Enterados

—Oficio del señor Gobernador civil trasladando acuerdo de la Comisión Provincial en reclamaciones de don José Cordero Soroa y don Luis Campos Mora, sobre reparto vecinal del año corriente.

—Enterados

—Circular del Comité permanente del mensaje de la paz de Barcelona interesando la adhesión de este Ayuntamiento.

—Conformes

—Recibo de Francisco Fernández importante 178'12 pesetas, por la manutención de las caballerías que posee el Ayuntamiento durante el mes actual.

—Aprobado

—Certificación del señor Arquitecto acreditativa de las obras realizadas para la construcción del nuevo Matadero en el mes de Julio último.

—A informe de la Comisión de Hacienda.

—Varios info mes de la Comisión de Hacienda.

—Aprobados

—Extracto de los acuerdos adoptados por el Excmo Ayuntamiento en el primer trimestre del año actual.

—Enterados

—Factura de 144'56 pesetas, por suministro de medicinas al botiquín del Cabo de Gata.

—Se acuerda dejarlo sobre la mesa hasta la sesión inmediata. (Entra en el salón el señor Esteban (don Julio).)

—Expediente de liquidación de créditos con Lebon y Compañía.

Carbones minerales para máquinas de vapor.

CLASES
Cardiff cribado.
Puertollano extra cribado.
Puertollano todo uno.
Fragua

Precios sin competencia.

Para informes,
Batiste y Mazo
General Segura, 5
(Al lado de la Trasatlántica)
Almería

deraciones, que se aprueben y se ejecuten, con la mayor brevedad, los acuerdos siguientes:

1.º Hacer un considerable pedido de harina, por cuenta del Ayuntamiento, pagándolo al contado.

2.º Interesar de quien corresponda se manifieste a la alcaldía el precio de tasa a que se deben pagar las harinas.

3.º Estadística de los hornos que hay disponibles en Almería para la elaboración del pan.

4.º Que se abra un censo de los obreros que haya disponibles en Almería, para la fabricación del pan.

5.º Que el Alcalde proceda a la inmediata tasa del pan que se vende hoy.

6.º Que se pregunte a Granada y Jaen a que precio de tasa se expende el pan único, y

7.º Que con arreglo a las gastos que originan las harinas que adquiere el Ayuntamiento, se proceda a la tasación del pan que se elabora con la misma.

El Alcalde aclara, para evitar equívocos, que el R. D. de la tasa del pan se refiere al elaborado con harinas cuyo precio es de 65 pesetas los 100 kilogramos.

Ofrece también adoptar las medidas conducentes a remediar lo que se le denuncia y que no había necesidad de que los tenientes de Alcalde hagan lo prometido del repeso.

Sometida a la consideración del Concejo la propuesta del señor Muñoz, es aprobada.

El señor Muñoz Ocaña al ocuparse de la elaboración del pan dice se le añade el 25 por 100 de salvado.

El concejal Sr. Esteban (don Julio) propone que el Alcalde y el Delegado de Abastos recojan a los fabricantes muestras de harina y pan y las manden al Laboratorio para su análisis y que si efectivamente se comprueba la a'cción de salvado que denuncia el Sr. Muñoz Ocaña se proceda contra los que utilicen el alimento que hasta ahora él creía era de gallinas y que ya es también de las personas.

—El Sr. Villegas denuncia el procedimiento que emplean algunos comerciantes adulterando las substancias que venden al público, como son el café, azúcar y otros, y que tiene seguridad de su adulteración, pues ha sido comprobada por 70 certificados diferentes que posee el Laboratorio municipal.

El Sr. Muñoz Ocaña dice que en tal caso lo que procede es que envíe al Juzgado estas certificaciones con las denuncias correspondientes. Se levantó la sesión.

Registro social.

Para Vera ha marchado el diputado provincial D. Francisco Ferrer.

—El abogado D. Francisco Flores Orozco, ha llegado procedente de Vera.

—De Cartagena ha venido el ayudante facultativo de Minas, D. Pedro Albarracín Segura.

—Ha regresado a nuestra ciudad el ingeniero industrial de las Obras del Puerto, D. Arturo López.

—Procedente de Madrid, ha llegado nuestro buen amigo D. Rafael Rumi, después de aprobar el examen previo en las oposiciones de Correos.

Reciba nuestra enhorabuena.

—Don Leovigildo Capulino Hurtado ha regresado a Almería, muy mejorado de la dolencia sufrida, y que motivó su viaje a la Corte.

Ratero detenido

Ha sido detenido por el vigilante Sr. Cañadas, Antonio Fernández Guerrero, anocido por el Robasillas, autor de la sustracción de dos vestidos de señora, verificada en el domicilio de doña Trinidad Priór, habitante en la calle de Murcia.

Ingresó en la cárcel, a disposición del Juez.

Sección judicial

Señalamiento para hoy
Causa procedente del Juzgado de Canjajar por atentado contra Francisco Viciana Ros, Abogado Sr. Esteban, procurador Sr. Escobar.

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al pie lleve una firma.

BUSTOS

Procurería "La Alhambra"
Material fotográfico. Perfumería. Droguería en general
Calle de Granada, 37
Teléfono 88

Depósito de las aguas de Paterna, las mejores para el estómago.

OTROS ASUNTOS

La cuestión del pan

El señor Muñoz Ocaña se ocupa del asunto del pan.

Dice que se ha llegado a un caso de verdadero escándalo en el peso. Intencionadamente manifiesta que ni la autoridad gubernativa ni la autoridad local pueden en ningún caso impedir las funciones de los Tenientes de Alcalde en sus facultades, amparadas por disposiciones del ministro correspondiente.

Advierte, por tanto, que antes de 48 horas, procederá al repeso del pan en su distrito y que está dispuesto a decomisar el pan faltado de peso, denunciándolo acto seguido a los tribunales de justicia.

Garage Modelo

ALMERIA

PÉREZ Y ORTEGA

Automóviles de alquiler

Reparaciones de automóviles. Taller de vulcanización. Accesorios de todas clases. Cementación especial para engrajes y ejes de todas clases. Departamentos gratis para autos de fuera de la capital.

Depositarlos exclusivos de la Automóvil en Almería y su provincia : :

Teléfono 131 Precios económicos Navarre Rodrigo, 18

Relojería FRANCESA
DEGRACIAS PEREZ
Paseo del Príncipe, 22.
Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.
Se hacen todas clases de composturas en Joyería, Platería y Óptica.
Antiguo y acreditado taller de composturas de relojes con todas clases de garantías.
Se compra oro, plata, platino y alhajas.
No confundir la única «Relojería Francesa».
Al lado del Hotel Simón
Esta casa no tiene sucursales

Enseñanza y profesores

Dirección Interina
Se designa a doña Francisca Ortiz Guzmán para que interinamente desempeñe la dirección de la escuela graduada de Serón, donde en la actualidad desempeña destino.

Cuentas de material
Rinde cuentas de material el maestro nacional de Guazamaro, anejo de Cuevas, don Juan Tapiá Ortiz.

Interino
Don José Martínez, de Albó, solicita nombramiento de interino.

Excedencia
Doña Dolores Sánchez, maestra nacional de Lijar, solicita la excedencia de su cargo.

Información local y provincial

LA FORTUNA

Gran establecimiento de Tejidos y Pañería, de Matías Pérez Ruiz

17, Tiendas, 17

Gran realización por final de temporada.

Extenso y variado surtido en vueles lisas y estampadas de gran fantasía desde una peseta; lanas; colien; crespones alta novedad, a precios baratísimos; batistas, percales y otros diversos artículos desde dos reales vara. Grandioso surtido en lanas y frescos para trajes de caballero, desde quince pesetas eorte, hasta lo más selecto. En driles existe un extenso surtido, desde 0'75 pesetas vara. Surtido completo en ropa blanca confeccionada, y en equipos para novia, desde 8 pesetas juego. Camisas para caballero y señora, desde 2'50 pesetas. Stores, visillos y sombrillas, a precios baratísimos. Tres mil blusas de vuel, desde diez reales. Mantones de Manila, negro superior, desde 25 pesetas en adelante.

No equivocarse, LA FORTUNA es la casa que más barato vende. Precio fijo. Ventas al contado. Grandes regalos

Festejos.

Matiné

Ayer, a las diez de la mañana, la banda municipal dió un concierto en el Boulevard, que fué escuchado por numeroso público

Carreras de Gintas y novillada

Ayer a las cinco de la tarde, dió comienzo en nuestro Circo taurino las carreras de cintas anunciadas.

A pesar de cotizarse las entradas a cincuenta céntimos las de sombra y a veinticinco las de sol, numerosas personas acudieron a presenciar el espectáculo.

Las bellas y distinguidas señoritas de Alemán, Sánchez Entrena y Giménez Bueno, presidieron el festejo.

La banda municipal y la de Pechina, hicieron unidas el desfile interpretando un fragmento de la partitura de «Las Musas Latinas».

A continuación, el grupo de ciclistas hizo su aparición.

La componían, Meían Abajo, Fernández Oris, Lopez Fernández, Galvez Martín, Amat Tovar, Martínez Trevijano, Abadie Moreno, Giménez González, Cumella Orozco, Salvador Martos, Sánchez Cantón y Escudero Santander.

Ejecutaron unos cuantos ejercicios vistosos y empezó la carrera. Esta parte de la fiesta duró una hora. Las cintas regaladas eran unas cuarenta y cinco.

Al terminar, los que iban en la cabeza del grupo, unidas las manos hicieron un arco, por donde pasaron sus compañeros. Lo mismo de siempre.

La simpática Presidencia arrojó caramelos a los ciclistas.

A continuación, hicieron el paseo las tres cuadrillas que habían de entenderse con los novillos en cerrados.

El matador primero fué don Antonio Salvador, paseando detrás os señores Pérez, Cazola, Salvador y Laynez.

El segundo espada era don Rafael Morata, actuando de peones los señores García, Alonso (Guillermo), Lopez, Alonso y Ronco.

El tercer matador era muy joven se llama Juanito, Hernández y salió con ganas de trabajar. Le acompañaron en la dura tarea, los señores Román, Marquez, Herreras y Fernández.

De técnicos actuaron Pastoret y Ciervana.

Sale el primero que es colorado (una monería de novillo,) con más pies que algunos de los toreros.

El pequeño cornúpeto, intentó 14 veces saltar el callejón, consiguiéndolo cinco de ellas.

A novillo lo torearon con un estilo desconocido. El arte por las nubes.

Como pudieros y donde quisieron, les fueron colocadas las banderillas.

El matador, Salvador Ibáñez le coleccionó bicho una estocada baja que hizo acostarse al toro.

Se le concedió la oreja y el rabo.

El segundo toro tuvo más suerte; no murió a presencia del público.

Lo torearon lo mismo que al primero. Lo banderillearon en todas partes.

Un espectador, con traje azul, se arrojó al ruedo y toró de cerca al pequeño animal.

Morata brinda y ordena que la gente se retire.

Nos es imposible calificar la clase de pases que le propinó al toro.

Entró varias veces a matar y después de los tres avisos reglamentarios el cornúpeto quedó a merced de los carniceros.

El público silbó.

Durante la lidia de este toro, Sebastián Alonso sufrió un revco con, quedando algunos segundos haciendo el pino: la cabeza en el suelo y los pies a gran altura; tal es la longitud de su cuerpo.

El tercero y último, era manso.

Brindó Hernández, y al hilo de las tablas entró tres veces, señalando dos pinchazos y una estocada buena.

El matador estuvo hábil y valiente. Lo sacaron en «hombros».

Resumen

Con la atronadora algarabía

La sagrada familia

(Colegio de señoritas)

Este acreditado colegio, que dirige doña Aurora Borastero, se ha trasladado a la calle de San Francisco, número 7.

CARBON BARATO

Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas económicas y fogones.

PRECIOS

Kilo, pesetas 0'15
Arroba, id. 1'65
Quinta de 46 kilos, id. 6'50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arroba en adelante.

DEPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES. Plaza de Careaga.

de la traca terminaron anoche los festejos de Agosto.

Hubo verbenas, veladas, toros y toreros, regatas a remo y vela, natación, carreras de bicicletas, de cintas, charlotada, novillada, todos los festejos amenizados con músicas a granel, amén de sus matines y conciertos que son pura música.

La banda municipal, bien, como siempre, cuando los profesores quieren «portarse» y este año, a fé nuestra, que se portaron excesivamente bien.

Don Zósimo, incanable y dando alientos a su subordinados que les como se debe ser.

La banda de Pechina... y la pluma no sabe decir como la voluntad lo desea, todas las alabanzas y todas las consideraciones que para ellos tienen os.

Horas de verdadero deleite nos permitió saborear, escuchando los dulces notas de las escogidas composiciones, con las que distrajo momentos de inagotable tedio.

En el espíritu más insensible a toda armoniosa sonoridad dejó impresa la bien disciplinada banda del vecino pueblo, un algo inconfundible y delicioso: dejó marcado el invariable timbre del A. E.

Un apáuso sincero, por nuestra parte, que si humilde innegablemente lo es, no es menos innegable el entusiasmo con que lo otorgamos.

Un recuerdo de gratitud para

nuestros dignos huéspedes que a Almería vinieron a distraer sus trabajos constantes y esforzados durante todo el año, y solo deseamos que les haya sido grata su permanencia en esta capital, como noblemente suponemos

Y a nuestras encantadoras paisanas ¿qué les diremos?

¿Que son bonitas? ¿Que son hechiceras? ¿Que son hermosas? Tantas veces lo repetimos esto mismo que tememos incurrir en pesadez.

Vaya una frase, que sin incurrir en repetición, se lo decimos lo mismo.

—Nuestras incomparables paisanas lo son todo.

EL OLIVAR

Aceites finos de oliva

Servicio a domicilio

Plaza de Nicolás Salm crón Almería

Consulta especial

de enfermedades de nariz garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García, médico torense.

Consulta, de 2 a 4

Obispo Orberá, 5.

Francisco Escámez Morales.

Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3

Paquetería y quincalla. Inmenso surtido en juguetes, adornos de cabeza y bolsos de señoras.

La casa que vende más barato

Movimiento de mercancías

Procedente de Barcelona e tró ayer en nuestro puerto la siguiente carga de mercancías:

22.000 kilogramos de harina

2.578 » sulfatos.

7.280 » serrín corcho.

6.100 » cerveza.

1.710 »

936 » carga variada.

5.482 » alcohol para automóviles.

1.378 »

1.606 » carga variada.

1.842 »

1.888 »

700 » productos químicos.

2.227 » carga variada.

1.627 »

1.041 »

1.137 »

544 »

1.983 »

De Alicante.

640 kilogramos de aguardiente.

2.133 » vino.

3.436 » carga variada.

841 »

320 »

440 » Bacalao.

EL FENIX

Roque Morillas Segura

Quincalla

Paquetería.

Perfumería.

Gran surtido en novedades.

Tiendas, 4, Almería

Publicaremos la colaboración espontánea que nos remitan y nos parezca publicable; pero advertimos a los colaboradores que envíen cosas inadmisibles, que no devolvemos correspondencia ni mantenemos correspondencia sobre ellos.

Para «El Día»

Desde Madrid

Maura dice...

Cuando el Presidente fué interrogado ayer a la entrada del Consejo, dijo a los periodistas: «Saben ustedes lo que saben los demás españoles, lo que sabe todo el mundo, porque la situación es conocida». Y tiene razón el señor Maura. Nada se ignora, pero la censura no deja que se oriente al país para que las cosas que al oído se susurran no

Grandes almacenes San José de Juan Morata.

Tiendas, 15, y Azara, 2

La casa más surtida para la temporada de ve ano. La que más barato vende

Grandioso surtido en juegos de cama y equipos para novia. Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratura. Extraordinario surtido en pañería, sedería, fantasías de lana y algodón. Crespones de seda. Voylles y gasas estampadas, y cinco mil artículos más.

Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en blusas de gran novedad a precios muy baratos.

Especialidad en mantones de manila negros y bordados.

Ventas al contado.—Expeditos en regalos a su clientela.—Precio fijo

Reclamaciones a los Ferrocarriles José Alcaraz Jiménez

MENDEZ NUÑEZ, 22

Las Filipinas

7, REAL, 7

Grandes almacenes de tejidos

DE

S. Alegre y García

El primer establecimiento en su clase; el más antiguo, el de más ventas, y el que más novedades presenta en todos los artículos de temporada.

Géneros del país y extranjero. Grandea novedades para señoras, caballeros y niños. Abrigos confeccionados alta novedad.

Ventas al contado. Precio fijo

Bonitos regalos a sus clientes

Martínez Herrera MUEBLES Calle de la Estación

Información telegráfica y telefonica

Dos consejos de ministros celebrados ayer.--Es una mujer la que ha atentado contra Lennine.--Es detenida Dora Kaplan.--El patriotismo de "El Liberal".--Las huelgas.--La Guerra mundial.--Noticias del resto de España y del extranjero.

Política española

Des Consejos de Ministros Por la mañana

Madrid 2 Hoy se ha celebrado Consejo de ministros.

A la entrada El señor Dato al ser abordado por los periodistas manifestó a estos que aún no había recibido los informes completos, relacionados con el hundimiento de vapor "Carasa" y que aguardaba recibirlos enseguida.

Los reporteros le hicieron otras varias preguntas que el ministro procuró evadir diciendo que tenía prisa y no podía detenerse.

Cambó dijo que no llevaba nada de importancia.

Manifiesto que el señor Alba se encuentra en estado satisfactorio, habiéndole recomendado los médicos diez días de reposo.

Ventosa a su llegada dijo a los periodistas que en el Consejo daría cuenta de varios proyectos, y que ignoraba cuando jurará como ministro.

El Consejo terminó a las 2 de tarde.

Maura a la salida anunció que no verían a reunirse por la tarde, y que no asistiría Dato por tener que marchar a San Sebastián.

La nota oficiosa facilitada a la prensa dice:

Se aprobó un decreto relacionado con los presupuestos del año 1919, en la parte que afecta a la ley de exacciones municipales para lo que están facultados.

Se aprobaron varios expedientes. Se siguió estudiando a Ley de funcionarios civiles.

Por la tarde se reunirá nuevamente el Consejo.

Consejo por la tarde A la entrada

Antes de entrar Maura al Consejo recibió a los comisarios regios nombrados para que entiendan en los expedientes de quintas de varias provincias, los que le dieron cuenta de sus gestiones.

CALLE DE SENECA Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle

Noticias generales.

Lo que dice Rosado Madrid 2

El Subsecretario de la presidencia ha dicho hoy a los periodistas que la ley de funcionarios alcanza solamente a los cuerpos generales.

Comentarios Madrid 2

En los círculos políticos se comenta mucho la ir- esperada salida de Dato a San Sebastián.

Se asegura que va a completar las gestiones diplomáticas que esta haciendo el gobierno.

El Comité de marineros Madrid 2

El Comité de Marineros ha acordado formar con la mayor urgencia una estadística de los trigos y harinas con los precios de ambos artículos en la actualidad. Se pretende conseguir llegar por los medios más eficaces y breves a los pre-

Al entrar García Prieto fué rodeado por los periodistas a quienes manifestó que en el Consejo continuarían estudiando la ley de funcionarios.

Romanones dijo a los reporteros que no iría a Oyarzun porque supone que mañana tendrían que reunirse de nuevo probablemente.

El Consejo terminó a las 9 a la noche.

Maura, a la salida, anunció a los periodistas que mañana se celebrará otro Consejo. Una vez que éste se celebre se separará diez días a que termine de restablecerse el ministro de Instrucción pública.

Se ha facilitado la siguiente nota oficiosa: Se ha aprobado una R. O. del Ministerio de Hacienda, dando facilidades para los registros de valores extranjeros establecidos en España; que se prorrogue el plazo hasta el 30 del actual y se dispense el requisito de acompañar la póliza de compra de valores y consignar la fecha en que fueron establecidos en España.

Se aprobaron varias proposiciones de Ventosa; entre ellas una estableciendo la prima de 25 pesetas por hectárea de terreno que se dedique al cultivo del trigo.

Continuaron el examen de la Ley de funcionarios. Se aprobaron, por último, varios expedientes.

Banco Hipotecario de España

Préstamos al 5 % anual

Agentes: Salvador Romero y Hermano

Paseo del Príncipe, 10

Fabrica de hielo y serral madera de Andrés Aparicio

Venta de hielo superior cristalizado. Se sierra toda clase de madera para barriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.

CALLE DE SENECA Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle

Los proyectos de almacenes y depósitos francos que se concederán a Bilbao.

Recibió a una Comisión de los Altos Hornos que le invitó a inaugurar las escuelas de los obreros en Baracada, asistiendo después a las regatas que se celebraron a las 4 de la tarde.

Ultimamente visitó los astilleros Nervión.

Mañana saldrá para San Sebastian.

¿El Gallo no se retira? Cádiz 2

En vista del éxito obtenido ayer por Rafael el «Gallo» en la corrida celebrada en Puerto de Santa María, los amigos del citado toero aseguraban hoy que no se cortaría la coleta.

Se duda de que la noticia llegue a tener confirmación, porque es sabido que la retirada de Rafael obedece a consejos de familia y amigos íntimos.

Protesta de «El Sol» Madrid 2

El diario independiente «El Sol» protesta que la censura impida a la prensa que ejerza labor patriótica. Más comentarios de «El Sol» Madrid 2

«El Sol» confirma lo que dijo de que en el Consejo del viernes, el Ministro de Marina hizo observaciones al discutirse el caso del vapor «Carasa» y que cuando en el Consejo del sábado se trató del hundimiento del vapor «Atxeri-Mendi», Dato aportó amplios informes, no haciendo entonces Miranda ninguna observación y se sumó al acuerdo adoptado por sus compañeros de gabinete.

El rotativo de esta Corte, «El Liberal» publica en su editorial de hoy un artículo con el título «Entero el patriotismo» y el subtítulo «Ahora, como siempre.»

Dice en dicho artículo que no basta ser patriota sino saber serlo. Añade que no necesita su redacción las excitaciones de los Gobernantes, para ser patriota.

El patriotismo—afirma—no debe ser vana palabra. «Los gobernantes deben pensar lo», termina diciendo.

«La Iberia» publica análogo artículo diciendo que la respuesta dada por Ventosa a los periodistas hace días, de que debíamos conformarnos con que las subsistencias no subieran más, en otro cualquier país sería motivo bastante para que dimitieran inmediatamente el Comisario y el ministro.

Noticia desmentida Barcelona 2

El Gobernador ha desmentido rotundamente que Romanones sea accionista de la Compañía Gros.

Tranquilidad en Badalona Barcelona 2

En Badalona ha renacido la tranquilidad. En las fabricas se ha reanudado el trabajo. La ciudad presenta aspecto normal.

BOLSA Cambio de hoy

Cheque st. Paris. 77-85 ídm. id. Londres 20-33

LOTERÍA

Madrid, 2.

En el sorteo de la Lotería Nacional, verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes:

Primer mayor, 16.158

San Sebastián y Sevilla. Seguro premio, 6.300

Vélez Málaga, Ronda y Sevilla. Tercer premio, 7.475

Puerto Santa María y Sevilla. 27.150, Madrid; 25.468, Ant e-

La huelga de metalúrgicos—Gran tormenta Barcelona 2

Se ha planteado en Sabadell la huelga de metalúrgicos, habiendo fracasado las gestiones que el alcalde hizo para conjurar el conflicto.

Las autoridades han adoptado medidas para garantizar la libertad del trabajo.

Han sido detenidos cuatro panaderos por coacciones.

En Puigcerdá se ha desencadenado una gran tormenta de pedriscos, que ha arrasado todas las cosechas.

Los daños causados son incalculables

Mitín de panaderos Barcelona 2

Los panaderos han celebrado un mitín con objeto de mantener el entusiasmo de los huelguistas.

Hoy también han trabajado los soldados en las tahonas.

Otras noticias Barcelona 2

Los niños huérfanos a causa de la guerra visitaron el pueblo de Villanueva y Geltrú, siendo agasajados.

Prosiguen las denuncias a los periódicos.

El patriotismo de «El Liberal» Madrid 2

El rotativo de esta Corte, «El Liberal» publica en su editorial de hoy un artículo con el título «Entero el patriotismo» y el subtítulo «Ahora, como siempre.»

Dice en dicho artículo que no basta ser patriota sino saber serlo. Añade que no necesita su redacción las excitaciones de los Gobernantes, para ser patriota.

El patriotismo—afirma—no debe ser vana palabra. «Los gobernantes deben pensar lo», termina diciendo.

«La Iberia» Madrid, 2

«La Iberia» publica análogo artículo diciendo que la respuesta dada por Ventosa a los periodistas hace días, de que debíamos conformarnos con que las subsistencias no subieran más, en otro cualquier país sería motivo bastante para que dimitieran inmediatamente el Comisario y el ministro.

Noticia desmentida Barcelona 2

El Gobernador ha desmentido rotundamente que Romanones sea accionista de la Compañía Gros.

Tranquilidad en Badalona Barcelona 2

En Badalona ha renacido la tranquilidad. En las fabricas se ha reanudado el trabajo. La ciudad presenta aspecto normal.

BOLSA Cambio de hoy

Cheque st. Paris. 77-85 ídm. id. Londres 20-33

LOTERÍA

Madrid, 2.

En el sorteo de la Lotería Nacional, verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes:

Primer mayor, 16.158

San Sebastián y Sevilla. Seguro premio, 6.300

Vélez Málaga, Ronda y Sevilla. Tercer premio, 7.475

Puerto Santa María y Sevilla. 27.150, Madrid; 25.468, Ant e-

«El Gallo no se retira?» Cádiz 2

En vista del éxito obtenido ayer por Rafael el «Gallo» en la corrida celebrada en Puerto de Santa María, los amigos del citado toero aseguraban hoy que no se cortaría la coleta.

Se duda de que la noticia llegue a tener confirmación, porque es sabido que la retirada de Rafael obedece a consejos de familia y amigos íntimos.

Protesta de «El Sol» Madrid 2

El diario independiente «El Sol» protesta que la censura impida a la prensa que ejerza labor patriótica. Más comentarios de «El Sol» Madrid 2

«El Sol» confirma lo que dijo de que en el Consejo del viernes, el Ministro de Marina hizo observaciones al discutirse el caso del vapor «Carasa» y que cuando en el Consejo del sábado se trató del hundimiento del vapor «Atxeri-Mendi», Dato aportó amplios informes, no haciendo entonces Miranda ninguna observación y se sumó al acuerdo adoptado por sus compañeros de gabinete.

«La Iberia» publica análogo artículo diciendo que la respuesta dada por Ventosa a los periodistas hace días, de que debíamos conformarnos con que las subsistencias no subieran más, en otro cualquier país sería motivo bastante para que dimitieran inmediatamente el Comisario y el ministro.

Noticia desmentida Barcelona 2

El Gobernador ha desmentido rotundamente que Romanones sea accionista de la Compañía Gros.

Tranquilidad en Badalona Barcelona 2

En Badalona ha renacido la tranquilidad. En las fabricas se ha reanudado el trabajo. La ciudad presenta aspecto normal.

BOLSA Cambio de hoy

Cheque st. Paris. 77-85 ídm. id. Londres 20-33

LOTERÍA

Madrid, 2.

En el sorteo de la Lotería Nacional, verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes:

Primer mayor, 16.158

San Sebastián y Sevilla. Seguro premio, 6.300

Vélez Málaga, Ronda y Sevilla. Tercer premio, 7.475

Puerto Santa María y Sevilla. 27.150, Madrid; 25.468, Ant e-

Imprenta Moderna

CASTELAR, 2 ALMERIA Se confeccionan toda clase de trabajos a tinte y tintes, con prinitivos esmero y economía. Especialidad en trabajos para la campaña vovera. RELIEVES Y ESMALTES

La academia de corte y confección para señoritas dirigida por la señora Rosa Muñoz y Muñoz ha empezado un nuevo curso el día primero de septiembre actual.

Conde Offalia. núm. 4.

estallen de un momento a otro graves desórdenes.

Un recorrido de Clemenceau Madrid 2

(Radiograma de París) El jefe del gobierno francés, Mr. Clemenceau, ha recorrido las regiones de Laigny, Roye y Chalmes.

Ha quedado gratamente impresionado de su recorrido.

Sustenta una confianza plena en la victoria definitiva.

Sobre un tratado Madrid, 2

(Despacho de Nauen.) Los socialistas irlandeses han declarado que el tratado hecha por su país con Alemania afecta únicamente a cuestiones económicas y político-militar.

Parte francés Madrid, 2

(Radiograma oficial de París.)

En el canal del Norte cañoneo violentísimo.

Rechazamos ataques del enemigo en la Champagne.

En Ailette avanzamos contra Cousi Le Chateau.

Hicimos cien prisioneros. Nuestras tropas alacaron en Anverve con lisonjero éxito.

No ha muerto Lennine Madrid, 2

(Despacho de Nauen.) Se sabe con toda seguridad que no ha muerto Lennine, como se había dicho por algunas Agencias de información.

Subscripción fabulosa Madrid, 2

(Radiograma de Washington.) Se han suscripto más de 30 mil «dólares», para establecer seguros de protección a los hombres que queden inútiles con motivo de la guerra, como también para las familias que queden desamparadas.

El rey de Italia en Milán Madrid 2

(Radiograma de Roma.) El Rey de Italia ha hecho una visita a la ciudad de Milán. Fue recibido entusiastamente. El rey ha visitado las fábricas y otros edificios importantes de Milán.

La autora detenida Madrid 2

(Despacho de Kopenhague.) Se ha detenido a la autora del atentado contra Lennine, Dora Kaplan.

Se teme graves desórdenes Se temen graves desórdenes Madrid, 2

(Despacho de Petrogrado) Con motivo del atentado contra Lennine, reina en toda Rusia una estrovescencia enorme.

En Moscou se teme que

Banco Español de Crédito

Capital: 20.000.000 de pesetas. AGENCIA EN ALMERIA Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento, sin previo aviso.

Hoy de Caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

JUAN TONDA VINOS PARA MESA DE VALDEPEÑAS

Blanco y tinto, a pesetas 4'50 arroba Plaza de San Sebastián, 5.—Almería

Sociedad anónima de Transportes y Fletamentos. Andén de Costa, 46.-Almería

Servicio combinado de domicilio e domicilio Agentes en Barcelona: Señores Amengual y Compañía, S. en C. José A. Clavé, 13. Don Sebastian Riberosa. Plaza de Palacio

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetaría, etc.

Bazar El León

UEALDO ABAD

Tiendas, 6 y Rostrico 4.

ANUNCIANTES

Si quereis que vuestro anuncio sea eficaz publicado en

EL DIA

La guerra mundial.

Parte Ingles Madrid 2

(Radiograma oficial de Londres.) Ayer nos apoderamos de Sailliser.

Después de encarnizados combates nos acercamos a Letrausloj y Moreuil, tomando posiciones.

Hemos ocupado Riencour, Le Cornicour y las posiciones alemanas del Sur de este último punto. Hicimos centenares de prisioneros.

Al Sur del Scarpa nuestras tropas y las canadienses atacaron esta mañana con buen éxito.

En el Lis hemos llegado al río y al Este del Estari. Nos apoderamos de Neuve Eglise. El atentado contra Lennine Madrid 2. (Despacho de Nauen.) El autor del atentado contra Lennine es una mujer llamada Dora Kaplan. En Rusia tiene adquirida fama

Extensa e interesante información local.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal



33 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERÍA:

SALVADOR ROMERO Y HERMANO, PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

DE LA PROVINCIA

La culpabilidad de un pueblo

Su degradación. Medios para redimirlo.

(Este artículo ha sido retirado del semanario de Berja «Gente Nueva», para el que fue escrito).

No duermas más. No permanezcas por más tiempo entumecido y amodorrado. Mueve tus alas, tus alas de acero, y barre de una vez, para siempre, la escoria que te rodea. Que salgan de tus entrañas los parásitos que la corroe; aquellos que aniquilan tu vida, puesto que chupan tu sangre.

Rompe, cuanto antes, la omnípoda cadena que ata al despótico carro del tirano; y así, tus enervados y desfallecidos miembros, darán señales de vida, haciéndote despertar del sopor y adormecimiento en que hoy yaces.

No te hablo guiado por miras y fines egoístas. Tampoco por el deseo de popularidad, propio, tan sólo, de inteligencias privilegiadas, y no pobres, como la mía.

Me guía un solo móvil, uno sólo: nada más: probar tus muchas culpas y pecados, haciéndote ver el estigma que cae sobre tu frente, el cual te imposibilita para que puedas figurar al lado de los pueblos libres.

Eres un insensato. Ahí tienes tu obra; recreate en ella. Contempla a tus ineptos gobernantes, verdaderas calamidades públicas, y desprestigiadas, políticamente hablando, disfrutando placidamente, sus muelles poltronas y sus pingües canongías. Tú, entre tanto, padeces miseria y hambre; pero ten paciencia. A nadie puedes quejarte, puesto que tú, los nombrados, y ahí los tienes, y los tendrás, ciertamente, importándoles un bledo tus privaciones y necesidades.

¿Que te arrepientes dices? ¿Que todo, con buena voluntad, es susceptible de mejora? ¡Ah! si fueran sinceras tus palabras, tus males, seguramente, tendrían remedio. Pero para esto era preciso que la atmósfera viciada que te rodea, y la torpeza de tus gobernantes, te hicieran despertar.

Obrando de esta suerte, harías valer tu derecho. Si supieras el poder que se encierra en tus preciosísimas entrañas, los minutos te parecerían siglos. Si no ignoraras lo que significa un solo latido de tu corazón, serías un pueblo libre y no esclavo.

Voy a explicarme. Oye con atención.

Todos los pueblos, pequeños y grandes, todos, absolutamente todos tienen derecho a la vida. Las personas que, circunstancialmente, los gobiernan, están obligadas, moral y legalmente, a facilitar, en lo que de ellas depende, cuantos medios sean necesarios para su perfección y mejoramiento. Por tanto, el que procede de distinta manera, no es gobernante, sino mercader que vive y trafica con el pueblo que dirige y gobierna.

Pues bien; si los que mandan están desquiciados, ¿qué remedio te queda? Y si has apurado hasta las heces la copa de la amargura, ¿será lícito que te agites en locas convulsiones y que tu torva avalancha, borres toda infamante desigualdad y toda insultante tiranía? No, y mil veces no.

Hay medios para que te desenvuelvas dentro de la más perfecta legalidad, dentro de la más exquisita corrección.

Si los que te gobiernan despallan tus intereses—que tuyos son, puesto que de tus costillas salen—, capacítate y ponte en condiciones de exigirles cuenta y razón justificada de ellos.

¡Anima la libertad como a tu propia madre, y sacude tu condición de pa-

Fábrica de Pavimentos hidráulicos.

Depósitos de cemento para agua, aceite y vino.

Vigas y tuberías de cemento.

V. de Pedro Alemán

Despacho: Obispo O-horrá, 1. (Puerta de Purchena)

ria, y entonces podrás pedir y hacer valer tus derechos.

Olvida tus muchos errores y sé cauto para elegir gobernante, y tendrás en él un verdadero amigo y no un señor feudal, dueño de tu vida y hacienda.

Desprecia a los politiquillos que, con zalamerías, te sacan el voto, para hacerte cómplice de sus desmedidas ambiciones.

Pon en práctica estos consejos mediante la unión con tus compañeros de infortunio, que es precisamente lo que constituye tu valor, tu fuerza prodigiosa, y bien pronto verás cristalizadas tus justas y legítimas aspiraciones.

¿Serás tan ciego que no verás la claridad de esta aurora?

¿Serás tan sordo que no escucharás estos consejos?

Si los tomas, traduciéndolos en hechos, serás libre; si no los oyes, y los desprecias, serás esclavo.

Tú dirás. Escoge entre la vida y la apatía. Esta representa la vileza más completa, en cuanto te reduce a la condición de bestia. Aquella, por el contrario, te da brillo y esplendor. Te capacita para que tus derechos no sean pura ficción, sino completa realidad. Te pone en condiciones de corregir los desajustes de tus gobernantes, los cuales sabrán de antemano que el pueblo no es para ellos, sino ellos para el pueblo.

Si, gobernantes sin gobierno, lumbreras sin luz, sabios sin ciencia, moralistas sin moral, políticos sin escuela, os conocemos y estamos percatados de todo. Enseñáremos al pueblo que no se eche en vuestros brazos, porque no os pertenece, porque no es vuestro; porque vuestras opresoras manos lo reducen al más grosero servilismo, privándolo de la libertad que necesita para salir de su estúpido marasmo.

¿No se la dais? No nos dais la Libertad, que es nuestro derecho, que es nuestra vida, que es nuestra honra?

¡Ah... insensatos! El derecho de la libertad del hombre está escrito en un código que no podéis quemar, que no podéis ocultar y que no podéis negar que existe.

El derecho de la Libertad del hombre está escrito en la conciencia del pueblo, en el corazón del pueblo, en la inteligencia del pueblo, y vivirá mientras el pueblo viva, y vivirá eternamente, porque los pueblos nunca mueren.

Y el pueblo hará valer este derecho, hará respetárselo y trabajará siempre para gozarlo.

¡Unámonos, pues, pueblo soberano; aprestémonos sin descanso a la lucha, y bien pronto brillará en esta tierra el reinado de la Justicia.

Miguel Torres Oliveros
Berja-Agosto 918.

Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Fernández Pardo, celebró ayer sesión a las diez de la mañana, la Comisión Provincial con asistencia de los diputados Rodríguez Ferrer, Soler y Gallego.

El Secretario leyó el acta de la anterior que fue aprobada.

Se adoptaron las medidas siguientes:

—Se designaron los días 18 y 30 del presente mes para celebrar sesiones.

—Requerir al Juzgado Municipal de Macael a fin de que se deje de actuar en el juicio que se sigue por don Gabriel Martínez Pardo, sobre posesión de peñones de marmol.

—Requerir en igual sentido al Juez de Instrucción de Almería, en causa contra el Ayuntamiento de Benahadix, sobre elecciones ilegales.

—Informar que procede exponer

de nuevo al público el repartimiento vecinal de Cantoria.

—Contribuir con 125 pesetas al proyecto de instalación de señales del puerto.

(Abandona el salón el señor Soler).

—Declarar incapacitados a los concejales del Ayuntamiento de Velez-Rubio, don Juan Lopez Rubio, don Manuel Chico de Guzman, don Francisco Fernández Lopez y don Antonio Manrandi Mieli.

—Informar que procede anular la constitución del Ayuntamiento de Velez-Rubio, hecha en primero de Enero.

(Vuelve el Sr. Soler).
—Autorizar al presidente de la Diputación para el arreglo de unos pasadizos del Hospital, que amenazan ruinas.

—Aprobar la liquidación de lo recaudado por Don Ginés Carrasco, en el tiempo que ha tenido a su cargo el Contingente Provincial.

—Informar que procede aprobar el repartimiento vecinal de Seron; con el voto en contra del Sr. Soler.

Lo de las aguas

Se acordó informar el recurso interpuesto por el Sindicato de riegos contra la prórroga del contrato de las aguas, de acuerdo con el de la Alcaldía, que es favorable al arrendatario.

Voto en contra del Sr. Soler.

El Contingente

Se da lectura de una moción de la Vicepresidencia proponiendo que se anuncie nuevo concurso para la recaudación del Contingente provincial por cinco años a partir del primero de Enero de 1919; y que el presidente de la Diputación redacte las bases para dicho concurso.

De conformidad con lo propuesto; se levantó la sesión a las 11 y cuarto.

Relogería Suiza

Daniel de Santos
Optico

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas

Se hacen toda clase de composuras.

P. del Príncipe, 14.

Esquina a Sebastián Pérez. (Antiguo local del óptico)

Cartera extraviada que al fin aparece

Comunican de Canj. yar, que José Domínguez García se presentó en el Cuartel de la Guardia Civil, denunciando que se le había extraviado una cartera de cuero con mil ochocientas pesetas en billetes del Banco de España y varias facturas, sospechando de Pedro Sanchez Abad, porque este le había comprado una partida de melones y el mismo los sacó del capacho, creyendo que en las brozas, que después volvió a colocar en la cartera.

La Guardia Civil practicó un registro en el domicilio de Sánchez no encontrando el objeto extraviado.

Por fin encontraron la cartera con todos los billetes en una fina propiedad del denunciante.

Las Juntas municipales del Censo de los pueblos de Antas y Berja, solicitan se anuncie en el Boletín Oficial, la designación de Presidentes y Suplentes de las Mesas electorales durante el bienio de 1919 y 1920.

Los hermanos detenidos

Comunica la benemérita de Geragal que han sido detenidos los hermanos Juan José y Antonio Carreño Miranda, de oficio mineros, por escandalizar en la vía pública, los cuales han sido puestos a disposición del alcalde, que los tenía reclamados.

Colegios electorales

La Junta Municipal del Censo de Sorbas, publica en el B. O., la de-

Banco Vitalicio de España RAMO MARÍTIMO

“LE FONCIER DE FRANCE ET DES COLONIES”

Sociedad Anónima de Seguros Marítimos y de Guerra

Datos referentes a la Agencia General de España.
Primas cobradas desde Abril 1917 hasta 30 Junio 1918
Sinistros y averías pagadas durante el mismo periodo
Agentes en todos los principales puertos de la Península.
Agencia General para España y Portugal, Cortés, 605.—Barcelona.

Agente en Almería y su provincia:

Don Emiliano Abad Capella. TALÍA, 19

Autorizado este anuncio por la Comisaría general de Seguros con fecha 19 Julio de 1918.

PRIMAS REDUCIDAS

De ferrocarriles

Tarifa autorizada

Las Compañías de los ferrocarriles del Norte, Madrid a Zaragoza y a Alicante, Andaluces, Madrid a Cáceres y Portugal y Oeste de España, Sur de España, Caminos de Hierro de Granada (Baza a Guadix), Medina del Campo a Zamora y Orense a Vigo, Medina del Campo a Salamanca, Salamanca a la frontera portuguesa, Pontevedra a Santiago, La Robla a Valmaseda, Vascongadas, Central Catalán, Mollerat a Caldas de Montbay, Piasá a Palamós, Utrils, Central de Aragón, Soria, Zafra a Huelva, Alcantarilla a Lorca, Lorca a Baza y Aguilas y Argamasilla-Tomeles, ponen en conocimiento del público que por Real Orden de 8 de Julio próximo pasado han sido autorizadas estas Compañías para poner en vigor la Tarifa especial número 118 de Gran Velocidad para el servicio de rebombos en las expediciones facturadas con este gravamen, ya sea que la facturación se haga en grande o en pequeña veocidad.

La expresada tarifa empezará a regir el primero de Septiembre del corriente año, y en la misma fecha quedará anulada la especial X número 6 que venía regiendo desde 15 de Enero de 1905.

signación de locales destinados a colegios electorales.

Vacante

El alca de de Taberno anuncia la vacante de Médico titular de aquel pueblo, con el haber anual de 1500 pesetas.

Se proveerá por concurso. Hoy se ha remitido el anuncio al Boletín Oficial.

De elecciones

Las Juntas municipales del Censo, de Bédar y Castro de Filabres, anuncian en el B. O. la designación de presidentes suplentes y adjuntos de las mesas electorales.

Detenido

Ha sido detenido en nuestra ciudad por el agente de Vigilancia don Pedro García, Pedro Carmona Ruiz, reclamado por el Juez de Instrucción ingresó en la cárcel a disposición de dicha autoridad.

Licencias expedidas

Durante el pasado mes de Agosto fueron expedidas por este Gobierno civil las siguientes licencias: Veinte de caza, y quince de uso de armas.

Recurso desestimado

Ha sido desestimado por Real orden, el recurso de alzada interpuesto por don José Peñalta Gimenez, contra el decreto del gobierno, por el que se acordó inhibirse en queja contra las compañías mineras «The Soria» y otras, por perjuicios y daños causados a la Agricultura con el polvo de mineral de hierro.

Traslado

El primer Jefe de la prisión de Almería Don Antonio Gonzalez Ruiz, ha sido ascendido al empleo inmediato superior, yendo destinado al penal de Sanjaona. (Santa-dei).

Permuta

El Vigilante de primera don Emilio Pintado Cabrera, que prescaba ser Jefe en la cárcel de esta Capital ha pe mutado con el de segunda categoría, Don Luis Fernandez Espinar, que ejercía el cargo en la cárcel del partido de Lorca. (Murcia).

Movimiento carcelario

Ayer ingresó Juan Torres Manchón. Quedaban anoche reclusos 42 hombres y 4 mujeres.

Pedro Llorca

Tiendas, 8

Sucursal: Príncipe, 16

Últimas novedades en abanicos, adornos de cabeza, perfumería, bastones y artículos para regalo.

EL ARCO IRIS

Perfumería de marcas acreditadas. Material fotográfico. Extenso surtido en buches y pinceles. Carburo de calcio.

Paseo del Príncipe, 8

La publicación de este cupón está autorizada por la previa censura.

Cupón Número 3

EL DIA, se reserva el derecho de señalar el número del Cupón que dará opción a una Libra de jabón marca Brotóns, que regalará a sus suscriptores en el mes de Septiembre.

Clases pasivas

Con objeto de dar cuenta de los interesantes trabajos que con tanto entusiasmo, valentía y acierto viene practicando el Presidente de la Junta de Acción de Sevilla, nuestro incansable compañero teniente coronel don Enrique Polo de Lara, así como de los demás asuntos pendientes, se convoca por la presente a Junta general ordinaria que tendrá lugar el jueves, cinco del actual, a las seis de la tarde, en los salones del Círculo Mercantil.

Almería 2 de Septiembre de 1918
El Presidente.—Lucas Matute.

Notas mineras

Registros

Don Antonio Ruiz Rivet solicitó ayer la propiedad de tres registros de mineral de manganeso; todos situados en término de Nija, expedientes número 34.483 y los dos siguientes; uno de treinta pertenencias, con el título de «El Gran Frich», en el Cerro de Garbanzal; otro de veinte pertenencias, con el nombre de «Agustina», en el Cerro y Rambla de las Aguilas; y el tercero también de veinte pertenencias, con el título de «San Mateo», en el paraje que llaman Cerro de los Pañares.

Para la feria

Grandes existencias de Salchichón Jamones, Chorizos y Sobresada legítima de Mallorca. Surtido completo en primeras marcas de Champagne, Jerez Rioja, clarete y Valdepeñas. Se preparan cr-st-s para las corridas de TOROS y Carreras de Cintas. Huevos de Bonito a 6 pesetas kilo. La O lertal. Ultramarinos. Precio de 20. Proveedor efectivo de la Real Casa. Teléfono, 15. Gervasio Losana

Lea usted El Día.

Hasta de 1.000.000.00 de pesetas.

En obligaciones del Empréstito de la Junta de Obras del Puerto de Almería, garantizado por la subvención del estado y los arbitrios de la Junta, en títulos de mil pesetas.

El 24 Sept. embre 1918.

Con el 6 por ciento de interés anual y amortizaciones semestrales.

ALMERIA, PARQUE DE ALFONSO XIII NÚMERO 10.

Sustitutivo “Ideal”.

PARA AUTOMÓVILES Y TODA CLASE DE MOTORES DE GASOLINA

ES EL MAS CARO; PERO TAMBIEN EL MEJOR

Precio 200 pesetas el litro

Casa Ferrera.—Almería